

juga dalam rumah tangga, pasangan suami istri akan mengalaminya. Tidak sedikit masalah yang terjadi dalam hubungan suami istri yang berakibat pada perceraian. Dengan berbagai macam bentuk perceraian mulai, dari talak, khuluk, syikak, lian, fasakh, ilak, maupun dengan bentuk *zihar*.

Dalam skripsi ini penulis akan memaparkan salah satu bentuk pembatalan nikah karena sakit jiwa yang akan melihat pandangan dari Imam Syafi'i dan Kompilasi Hukum Islam Indonesia. Fasakh merupakan salah satu solusi yang ditawarkan oleh Islam untuk keluar dari masalah tersebut.

Perjanjian perkawinan di Indonesia diatur dalam Undang-undang Perkawinan dan KHI (kompilasi hukum Islam). Hal ini dirasa perlu, agar perjanjian kawin berjalan dalam koridor hukum dan untuk menjamin hak-hak pihak yang membuat kesepakatan (suami istri). Di samping itu, perjanjian tersebut sangat urgen untuk diatur karena ada dalam sebuah lembaga bernama pernikahan.

Undang-undang Nomor 1 Tahun 1974 tentang Perkawinan menyebutkan ketentuan dari perjanjian kawin yang dicantumkan dalam Pasal 29 ayat 1 sampai 4 yaitu:

1. Pada waktu sebelum perkawinan dilangsungkan, kedua pihak atas persetujuan bersama dapat mengadakan perjanjian tertulis yang disahkan oleh pegawai pencatat perkawinan, setelah mana isinya berlaku juga terhadap pihak ketiga sepanjang pihak ketiga tersangkut.
2. Perjanjian tersebut tidak dapat disahkan bilamana melanggar batas-batas hukum, agama dan kesusilaan.

Status Kewarganegaraan: Studi Kasus Putusan Pengadilan Agama Blitar Nomor:2492/Pdt.G/2014/Pa.BI”. Skripsi ini membahas tentang bagaimana dasar pertimbangan hakim dalam memutuskan perkara nomor 2492/Pdt.G/2014/PA.BL dan bagaimana relevansi putusan Pengadilan Agama Blitar nomor 2492/Pdt.G/2014/PA.BL. dengan hukum Islam. Hasil penelitian menyimpulkan bahwa majelis hakim mengabulkan permohonan pembatalan perkawinan campuran dengan alasan penipuan status kewarganegaraan karena perkawinan campuran tersebut tidak memenuhi ketentuan pasal 60 Undang-undang Nomor 1 Tahun 1974 tentang tidak adanya bukti surat keterangan dari pihak Termohon I yang dikeluarkan oleh pejabat pencatat perkawinan yang berwenang di Negeranya masing-masing. Selain itu, Hakim juga mengedepankan konsep masalah dalam memutuskan perkara pembatalan perkawinan campuran ini. Menurut analisis hukum Islam, putusan pembatalan perkawinan campuran tersebut sesuai dengan ketentuan-ketentuan yang ada dalam hukum Islam.¹²

- 2) Skripsi yang disusun oleh Wiwin Siti Aminah berjudul “Konsep Fasakh Nikah Menurut Imam Syafii dan Kompilasi Hukum Islam, Relevansinya dengan Kepentingan Hukum Masyarakat Dewasa Ini”. Dari penelitian ini tidak dibahas mengenai perjanjian kawin maupun implikasinya, namun lebih banyak membahas persoalan pembatalan nikah dalam KHI. Secara lebih gamblang, skripsi tersebut menjelaskan konsep Imam Syafii mengenai fasakh nikah dan alasan-alasan yang dapat mendorong

¹² Nur Lailatul Farida, “Analisis Hukum Islam Terhadap Putusan Pembatalan Perkawinan Campuran Dengan Alasan Penipuan Status Kewarganegaraan : Studi Kasus Putusan Pengadilan Agama Blitar No.2492/Pdt.G/2014/Pa.BI”, (Skripsi--IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2015)

Bab satu diuraikan pendahuluan yang meliputi latar belakang, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua berisi tentang pembatalan nikah karena sakit jiwa. Adapun uraian pada bab ini meliputi: pengertian, dasar hukum, beberapa alasan yang dapat diajukan dalam biografi, pendapat syafii, perbedaan pembatalan nikah dengan talak.

Bab ketiga mendeskripsikan tentang Kompilasi Hukum Islam pembatalan nikah karena sakit jiwa tentang aturan dalam Kompilasi Hukum Islam yang berkaitan dengan pembatalan nikah.

Bab keempat berisi tentang analisis komparatif terhadap pendapat hukum bagaimana kekuatan dan kelemahan yang digunakan Imam Syafii tentang pembatalan nikah karena penyelarasan, perbedaan pasangan suami/istri mengalami gangguan kejiwaan. Selain itu juga bagaimana kekuatan dan kelemahan perspektif dari Kompilasi Hukum Islam di Indonesia.

Bab lima berisi kesimpulan dari hasil penelitian dan selanjutnya memberikan saran yang ditujukan untuk perbaikan perbaikan kondisi penulisan yang akan datang.